

# El Auge de Extorsiones Preocupa a Empresarios

Empresarios, profesionales y ciudadanos de todas clases han externado su preocupación por la creciente ola de chantajes, extorsiones, secuestros y amenazas que se reciben de parte de subversivos y de delinquentes comunes, tratando de sacar dinero y obligarles a hacer cosas en contra de sus intereses, como está sucediendo también con las amenazas a los

anunciantes de algunos medios independientes del país.

Para exponer tan grave situación, representantes de varias entidades gremiales, entre ellas ANEP, ASI, Cámara de Comercio, SCIS, FENAPES y otras, se reunieron durante cuatro horas con el Presidente Napoleón Duarte, el Ministro de Defensa, el Viceministro de Seguridad y otros

funcionarios que están relacionados con la seguridad nacional.

Se dijo que la reunión fue muy cordial y positiva y los afectados expusieron con amplitud el problema que

les aqueja. Tanto el Gobierno como el Ejército —se informó— están conscientes de que el problema es muy serio,

—Favor pase a la página 29.

## Rotarios Reconocen Labor Servidores a Comunidad

Homenaje a servidores de la comunidad ofreció el Club Rotario San Salvador Sur, en el Hotel Sheraton, con la asistencia de su Directiva presidida por el Lic. Nelson López Barbón.

Los objetivos del Rotary, dijeron, son los de estimular y fomentar los ideales

de servicio como base de toda Empresa digna y, en particular, incentivar y fomentar el conocimiento mutuo y la amistad como oportunidad de servir.

En esta ocasión fueron invitados al Seno Rotario —Favor pase a la página 76.

## Más de 10 mil Secretarias sin Acceso a Universidad

Más de diez mil secretarias que han obtenido su diploma en los últimos 15 años no pueden continuar estudios universitarios porque carecen del título de bachiller, manifiesta el Lic. Juan José Olivo Peña, ex rector de la Universidad Tecnológica.

Agrega que desde 1970 las secretarias son preparadas por dos rutas distintas: una por medio del plan oficial del Bachillerato en Comercio y Administración, y la otra, con planes propios de distintos cole-

gios privados.

Las que se preparan en instituciones privadas, según estudio de campo reali-

—Favor pase a la página 27.

## Mercado de Pulgas harán en Concepción

Con el objeto de recaudar dinero para llevar a cabo mejoras en la clínica que funciona en el barrio de Concepción y obras en la parroquia del mismo nombre, mañana domingo se llevará a cabo un mercado de pulgas en el atrio de la iglesia.

La clínica da servicio —Favor pase a la página 23.

**OPORTUNIDAD.** Más de 10 mil secretarias necesitan oportunidad para ingresar a las universidades, dice el Lic. Juan José Olivo.



**"ROSA DE ORO 1985".** Doña Margarita de Nieva, izquierda, escritora y maestra de las artes escénicas en nuestro país, recibió anoche la "Rosa de Oro 1985", de manos de la Sra. Dora de Ayala, derecha, directora del grupo "Vivencias".

## Congreso de la Juventud Cristiana en Diciembre

La última semana de diciembre se realizará en San Salvador el Primer Congreso Nacional de la Juventud Cristiana, EX-PLOR'85, en el Palacio de los Deportes.

De acuerdo con los informes, unos cinco mil estudiantes, laicos, damas y ministros cristianos se reunirán en ese lugar del 27 al 31 de diciembre para

cuatro días de visión, adiestramiento y compromiso para "ganar El Salvador para Jesucristo", según los organizadores.

Dicen que el evento será el más grande congreso celebrado en el país y es una iniciativa de la Iglesia Evangélica de El Salvador, coordinado por la Cruzada

—Favor pase a la página 29.

## Incremento en Pensiones Piden Maestros Jubilados

Incremento en sus pensiones solicitaron ayer en la Asamblea Legislativa los maestros jubilados por el Ministerio de Hacienda.

Sostuvieron reunión con diputados de la Comisión de Cultura, entregándoles la solicitud y una copia del Convenio Centroamericano sobre Unificación Básica de la Educación, firmado

en 1962 y que aún está vigente.

Explicaron los mentores que en el numeral cuarto del Artículo 71, correspondiente al capítulo de las prestaciones, se establece que los educadores deberán gozar de una jubilación de gorrosa y exenta de limita-

—Favor pase a la página 76.

## A los 94 Años Muere Dr. Alberto Rivas Bonilla

A los 94 años murió ayer, en su hogar, el Dr. Alberto Rivas Bonilla, quien tuvo más resonancia internacional como escritor que como médico.

El Dr. Rivas Bonilla nació el 4 de septiembre de 1891 en Santa Tecla. Era hijo del médico Francisco S. Rivas.

El Dr. Rivas Bonilla co-

menzó a figurar como hombre de letras cuando ya era médico, a la edad de 24 años, al ganar un concurso que promovió en 1911 el entonces Presidente de la República, Dr. Manuel Enrique Araujo, en ocasión de conmemorarse, el 5 de noviembre de ese año, el cen-

—Favor pase a la página 13.



Dr. Alberto Rivas Bonilla.

# Prevén Sorpresivo Fiscal de Duarte para Año 1986

Un sorpresivo "paquete fiscal" prepara el Gobierno que preside el Ing. José Napoleón Duarte, con el objeto de cubrir, fundamentalmente, los gastos de funcionamiento del nuevo presupuesto, o sea, el pago de salarios y gastos administrativos.

El presupuesto general de la nación asciende a 2,631,317,940 colones el cual es absorbido en un 80 por ciento para cubrir salarios y gastos administrativos; pero debido a que el Presidente Duarte en un programa de televisión del viernes

che, anunció un aumento salarial de 100 colones y 600 colones como aguinaldo a todos los empleados públicos, el presupuesto experimentará un fuerte déficit de 140 millones de colones, aproximadamente, por lo que se verá obligado a establecer nuevos impuestos.

Dentro del "paquete fiscal" se prevé la subida de las tasas de interés bancario y, posiblemente, la devaluación oficial del colón salvadoreño.

Las tasas de interés del sistema bancario controlado por el Gobierno que han venido siendo del 12 y 13

por ciento subirán drásticamente hasta un 25 por ciento, según círculos financieros bien informados.

También se rumora en los mismos círculos que se hará una devaluación oficial del colón salvadoreño con respecto al dólar, debido a presiones del Fondo Monetario Internacional (FMI). Como es bien sabido, el colón salvadoreño ha sido, durante muchos años, uno de los signos monetarios más sólidos en el área centroamericana, pero debido a la crisis socioeconómica en que entró el país a partir de 1980, su poder ad-

quisitivo se fue perdiendo considerablemente con relación al dólar. Ahora, por recomendación o exigencia disimulada del Fondo Monetario Internacional, la Junta Monetaria de El Salvador que preside el Ing. Duarte, se verá obligada a devaluar oficialmente el colón. El nuevo cambio podría ser de 6 colones por un dólar.

En la actualidad el colón tiene tres tipos de cambio: el oficial, a C2.50 por \$1.00; el paralelo, que fluctúa entre 4 y 5 colones por dólar,

—Favor pase a la página 73.



**VEINTICINCO AÑOS.**— El Comité de Enfermeras del Hospital Bloom, hizo un reconocimiento a 23 enfermeras que cumplieron 15, 20 y 25 años de servicio en dicho hospital. El Dr. Antonio Villatoro, director, impone una presea, a la enfermera Nohemy de Rivas.